

**Asamblea General**

Quincuagésimo tercer período de sesiones

Documentos Oficiales

Distr. general  
19 de mayo de 1998  
Español  
Original: francés

---

**Comité para el ejercicio de los derechos inalienables  
del pueblo palestino****Acta resumida de la 238ª sesión**

Celebrada en la Sede, Nueva York, el viernes 15 de mayo de 1998, a las 10.30 horas.

*Presidente:* Sr. Ka ..... (Senegal)**Sumario**

Aprobación del orden del día

Informe del Presidente sobre la Reunión internacional de las organizaciones no gubernamentales relativa a la cuestión de Palestina y el Seminario sobre la asistencia al pueblo palestino, celebrados en El Cairo los días 25 y 26 y 27 y 28 de abril de 1998, respectivamente

Informe del Presidente sobre su participación en la Conferencia "Belén 2000", celebrada en Bruselas los días 11 y 12 de mayo de 1998

Coloquio de las organizaciones no gubernamentales de América del Norte sobre la cuestión de Palestina, celebrado en la Sede de las Naciones Unidas del 15 al 17 de junio de 1998

Evolución del proceso de paz en el Oriente Medio y situación en el territorio palestino ocupado, incluida Jerusalén

Otros asuntos

---

La presente acta está sujeta a correcciones. Dichas correcciones deberán enviarse, con la firma de un miembro de la delegación interesada, y *dentro del plazo de una semana a contar de la fecha de publicación*, a la Jefa de la Sección de Edición de Documentos Oficiales, oficina DC2-750, 2 United Nations Plaza, e incorporarse en un ejemplar del acta.

Las correcciones se publicarán después de la clausura del período de sesiones, en un documento separado para cada Comisión.

*Se declara abierta la sesión a las 10.45 horas.*

### **Aprobación del orden del día**

1. *Queda aprobado el orden del día.*
2. El **Presidente** da la bienvenida al Sr. Vural, nuevo representante de Turquía en el Comité. La prolongada experiencia diplomática del Sr. Vural, que fue Embajador de Turquía en Teherán, Moscú y Bonn, resultará muy útil para el Comité.
3. El **Sr. Vural** (Turquía) agradece al Presidente sus amables palabras. Expresa su satisfacción por participar en las labores del Comité bajo la dirección esclarecida de su Presidente. El representante de Turquía da su pésame a las familias de las víctimas palestinas de los incidentes ocurridos en Gaza.

### **Informe del Presidente sobre la Reunión internacional de las organizaciones no gubernamentales relativa a la cuestión de Palestina y el Seminario sobre la asistencia al pueblo palestino, celebrados en El Cairo los días 25 y 26 y 27 y 28 de abril de 1998, respectivamente**

4. El **Presidente** informa sobre la Reunión internacional de las organizaciones no gubernamentales relativa a la cuestión de Palestina y el Seminario sobre la asistencia al pueblo palestino. La delegación del Comité estuvo compuesta por su Presidente, el Vicepresidente, Sr. Ravan A. G. Farhadi (Afganistán), el Relator, Sr. George Saliba (Malta), el Sr. Martin Andgaba (Namibia) y el Sr. Nasser Al-Riduva (Palestina). Al organizar la reunión en El Cairo, el Comité respondió al deseo expresado por las organizaciones no gubernamentales internacionales, palestinas e israelíes de que esta reunión se celebrara en el Oriente Medio. El tema principal fue: "La cuestión de Palestina: la responsabilidad internacional 50 años más tarde". En la sesión de apertura, formularon declaraciones el Sr. Sayed Abu Zeid, Viceministro de Relaciones Exteriores de Egipto, el Sr. Chinmaya Gharekhan, Secretario General Adjunto, Coordinador Especial de las Naciones Unidas en los Territorios Ocupados, en nombre del Secretario General, el Presidente del Comité, el Sr. Sobeih, Representante Permanente de Palestina ante la Liga de los Estados Árabes, y el Sr. Don Betz, Presidente del Comité internacional de coordinación de las organizaciones no gubernamentales sobre la cuestión de Palestina.
5. Se celebraron dos mesas redondas. La primera, titulada "La responsabilidad internacional 50 años más tarde", permitió determinar las consecuencias históricas de la evolución política desde la aprobación de la resolución sobre la partición, examinar la evolución política reciente en

relación con el proceso de paz y poner de relieve que la comunidad internacional debe ofrecer protección y apoyo al pueblo palestino. La segunda abordó el tema del apoyo proporcionado por las organizaciones no gubernamentales a las medidas adoptadas a nivel internacional en pro de un arreglo amplio, justo y duradero de la cuestión de Palestina, y en particular el tema de las medidas adoptadas por las organizaciones no gubernamentales para aplicar los instrumentos internacionales relativos a la cuestión de Palestina, incluido el Cuarto Convenio de Ginebra, las campañas contra los asentamientos y las campañas de las organizaciones no gubernamentales para que Jerusalén oriental sea la capital del futuro Estado palestino.

6. Además de estas dos mesas redondas, se organizaron dos seminarios. El primero se refirió a la acción de las organizaciones no gubernamentales para apoyar el derecho del pueblo palestino a la libre determinación y el segundo a la cooperación con las organizaciones no gubernamentales palestinas e israelíes y la coordinación de las campañas internacionales. Los participantes pusieron de relieve el estancamiento del proceso de paz y la grave situación económica de los territorios palestinos. Varios participantes insistieron en que las autoridades palestinas debían proclamar sin demora un Estado palestino independiente y las organizaciones no gubernamentales debían movilizarse para promover esa iniciativa. Numerosas organizaciones no gubernamentales recalcaron que había que fomentar una cooperación más estrecha entre las organizaciones no gubernamentales en el Oriente Medio y que era importante que las fuerzas israelíes pro paz tuvieran la posibilidad de desempeñar un papel más importante. En este contexto, se mencionó la posibilidad de establecer un centro de las organizaciones no gubernamentales en El Cairo para fomentar este tipo de asociaciones. Las organizaciones no gubernamentales participantes expresaron también su satisfacción por el Coloquio de las organizaciones no gubernamentales celebrado en Bruselas e hicieron hincapié en la necesidad de organizar más acontecimientos de ese tipo en dicha ciudad. Aprobaron el texto de una declaración final en la cual reiteraron el plan de acción de las organizaciones no gubernamentales aprobado en la reunión internacional anterior, celebrada en Ginebra en agosto de 1997.

7. El Seminario de las Naciones Unidas sobre la asistencia al pueblo palestino cuyo tema fue: "responder al desafío del año 2000 y fomentar el desarrollo nacional palestino", se celebró los días 27 y 28 de abril. Además de los representantes de 61 gobiernos, tres organizaciones intergubernamentales, 10 organizaciones y organismos de las Naciones Unidas y 27 organizaciones no gubernamentales, participaron varios representantes eminentes de la Autoridad Palestina.

8. Este Seminario tenía por objeto alentar a la comunidad internacional a proporcionar al pueblo palestino la ayuda que le permita superar los obstáculos, tanto internos como externos, que dificultan la aplicación de su plan de desarrollo económico y social. Fue el sexto de una serie de seminarios anuales sobre las cuestiones económicas y sociales celebrados con los auspicios del Comité y trató en particular del plan de desarrollo para 1998-1999 de la Autoridad Palestina y el censo de población que acababa de concluir en Palestina.

9. En la sesión de apertura, el Sr. Mostafa Abdel Aziz, Viceministro de Relaciones Exteriores de Egipto, hizo una declaración en nombre del Gobierno de la República Árabe de Egipto; por otra parte, el Sr. Chinmaya Gharekhan, Secretario General Adjunto y Coordinador Especial de las Naciones Unidas en los Territorios Ocupados, que representaba al Sr. Kofi Annan, Secretario General de las Naciones Unidas, dio lectura a un mensaje de éste. El Presidente del Comité y el Sr. Nabil Shaath, Ministro de Planificación y Cooperación Internacional de la Autoridad Palestina, también formularon declaraciones.

10. El Sr. Nabil Shaath insistió en los desafíos y las perspectivas de la planificación del desarrollo nacional palestino. Señaló a la atención de los participantes los esfuerzos constantes desplegados al respecto por la Autoridad Palestina, la contribución de las Naciones Unidas y de los países donantes, y la necesidad de poder contar con la asistencia y el apoyo de la comunidad internacional para superar los obstáculos políticos que entorpecen las posibilidades de desarrollo económico.

11. En el curso de la primera mesa redonda, los participantes abordaron los objetivos, las estrategias y las prioridades del desarrollo nacional palestino y examinaron los principales indicadores económicos y la situación social de Palestina. También examinaron el papel de los países donantes y las necesidades de recursos externos para el establecimiento y la aplicación del plan de desarrollo.

12. En el curso de la segunda mesa redonda, sobre el tema: "Reunión de información para la planificación futura", los participantes examinaron, sobre la base de los resultados del censo palestino, la estructura, las tendencias y la perspectiva histórica del pueblo palestino. Asimismo, examinaron ciertos aspectos de la fuerza de trabajo, y en especial sus características, sus conocimientos técnicos, sus tendencias y su capacidad en potencia.

13. La tercera mesa redonda trató de los obstáculos que se oponen a la economía y el desarrollo palestinos y del papel que puede desempeñar la comunidad internacional para eliminarlos. Los participantes examinaron los desafíos que entraña la planificación del desarrollo futuro, los esfuerzos

desplegados por la Autoridad Palestina para superar las consecuencias que tiene la política de clausura de Israel sobre la economía y los planes de desarrollo de Palestina y las medidas que podrían tomar los gobiernos y las organizaciones intergubernamentales para atenuar los efectos de esa política. Se examinaron asimismo las actividades y las gestiones emprendidas por los programas y los organismos de las Naciones Unidas y las organizaciones no gubernamentales sobre el terreno. El Presidente expresa su cálido agradecimiento al Sr. Awre Moussa, Ministro de Relaciones Exteriores de Egipto, por el estímulo y los valiosos consejos brindados a los miembros del Comité y manifiesta su profunda gratitud al Gobierno de la República Árabe de Egipto, que fue el anfitrión de los dos acontecimientos.

14. De conformidad con la práctica habitual, los informes de los dos acontecimientos se publicarán como publicaciones de la División de los Derechos de los Palestinos. Además, se presentará el informe del Seminario de las Naciones Unidas sobre la asistencia al pueblo palestino a los presidentes del Consejo Económico y Social y de la Asamblea General para que lo hagan distribuir en relación con los temas pertinentes de los programas de esos órganos en el curso de sus próximos períodos de sesiones. Se incluirá una reseña de los debates en el informe que el Comité presentará a la Asamblea General en su quincuagésimo tercer período de sesiones. El texto de la declaración final de las organizaciones no gubernamentales se publicará también en la Internet.

15. Si no hay objeciones, el Presidente entenderá que el Comité decide tomar nota del informe presentado.

16. *Así queda acordado.*

#### **Informe del Presidente sobre su participación en la Conferencia "Belén 2000", celebrada en Bruselas los días 11 y 12 de mayo de 1998**

17. El **Presidente**, informando sobre la Conferencia "Belén 2000", dice que el Sr. Jacques Santer, Presidente de la Comisión Europea, inauguró la Conferencia en presencia del Presidente Yasser Arafat, del Sr. Federico Mayor, Director General de la UNESCO, del Alcalde de Belén, de los representantes del PNUD y del Banco Mundial, así como de numerosas autoridades religiosas y empresarios interesados en el proyecto "Belén 2000".

18. El proyecto "Belén 2000", iniciado hace dos años por la Autoridad Palestina en colaboración con la UNESCO, permitirá conmemorar en Belén el nacimiento de Jesucristo, hace 2.000 años. Será también una oportunidad para que los cristianos, los musulmanes y toda la humanidad tomen conciencia de la fuerza y la necesidad del mensaje de paz, esperanza y redención de Jesucristo.

19. Se presentaron diversos proyectos elaborados por los palestinos y las empresas internacionales interesadas en cinco sectores principales: la reconstrucción de la infraestructura (109 millones de dólares); el mejoramiento de los servicios (51 millones de dólares); el fomento del sector turístico (21 millones de dólares), con la esperanza de que acudan a Belén en el año 2000 unos 2 millones de turistas entre diciembre de 1999 y la Pascua de 2001, y también de aumentar en 1.350 plazas la capacidad hotelera de Belén; el patrimonio cultural (32 millones de dólares) para lo que se ha previsto el establecimiento de un centro cultural denominado "Centro de la Esperanza"; el sector privado (85 millones de dólares).

20. El costo total de los diferentes proyectos alcanzará los 336 millones de dólares, de los cuales 51 millones serán financiados por el suministro de servicios y 3 millones por la Autoridad Palestina. Por lo tanto, es necesario obtener 285 millones de dólares de la comunidad internacional.

21. En la reunión de Bruselas varios países y organizaciones anunciaron nuevas promesas de contribuciones y confirmaron promesas anteriores (Austria, Bélgica, España, los Estados Unidos, Finlandia, Francia, Grecia, Italia, el Japón, Noruega, Suecia, Suiza, la Orden de Malta, el Banco Mundial y el PNUD).

22. Se dirigieron a la Conferencia varios mensajes de apoyo, entre los que cabe señalar el del Presidente de Francia, Sr. Jacques Chirac, y el del Secretario General de las Naciones Unidas, Sr. Kofi Annan. El Presidente Arafat agradeció a todos los participantes y los invitó a participar en las celebraciones de Belén que, espera, sellarán la reconciliación de todos los pueblos de la región.

23. Al margen de la Conferencia, el Presidente del Comité se reunió con el Presidente Arafat, el Sr. Nabi Shaath, Ministro de Planificación y Cooperación Internacional de la Autoridad Palestina, y el Sr. Nabil Kassis, coordinador general del proyecto. También se entrevistó con el Alcalde de Belén y el Coordinador Especial Adjunto en los Territorios Ocupados, y con muchos otros representantes de organizaciones.

24. El **Presidente** espera que la región del Cercano Oriente, donde la paz parece alejarse nuevamente cuando parecía tan próxima en estos últimos años, recupere la serenidad en la reconciliación ya que sus pueblos siempre han difundido mensajes de paz y tolerancia para el mundo.

25. El **Sr. Farhadi** (Afganistán) expresa su satisfacción por el hecho de que el Presidente del Comité haya participado en Bruselas en una reunión que reviste suma importancia para toda la humanidad. Sin duda el pueblo palestino tiene derecho a ser el anfitrión de una conmemoración que simboliza el

mensaje de paz y tolerancia de Jesucristo, nacido en esa tierra hace 2000 años. El Comité no puede menos que agradecer a las autoridades palestinas y al pueblo palestino por haber comprendido la importancia de dicha conmemoración. Las disposiciones que hay que tomar respecto de la llegada de personas eminentes y peregrinos a Belén tendrán consecuencias financieras. Las fechas previstas para la conmemoración, que reviste una importancia fundamental no sólo para los cristianos y los musulmanes sino también para los fieles de otras grandes religiones del mundo, permitirán tener en cuenta los diferentes calendarios cristianos. La decisión de solicitar que este asunto se incluya en el programa del próximo período de sesiones de la Asamblea General resulta acertada.

26. El **Sr. Al-Kidwa** (Observador de Palestina) da la bienvenida al nuevo miembro del Comité para el ejercicio de los derechos inalienables del pueblo palestino, el Embajador de Turquía, a quien agradece su mensaje de pésame a los familiares de las víctimas de los incidentes trágicos ocurridos la víspera. El Observador de Palestina agradece también al Gobierno de la República Árabe de Egipto por haber sido anfitrión de la Reunión internacional de las organizaciones no gubernamentales sobre la cuestión de Palestina y del Seminario sobre la asistencia al pueblo palestino. Asimismo, expresa su satisfacción por la participación del Presidente del Comité en la Conferencia "Belén 2000", celebrada en Bruselas los días 11 y 12 de mayo de 1998. Esta iniciativa importantísima deberá aprovecharse plenamente para asegurar la paz y la prosperidad del mundo entero. La inclusión en el programa de la Asamblea General, en su quincuagésimo tercer período de sesiones, de un tema adicional relacionado con esta cuestión permitirá a las Naciones Unidas desempeñar un papel dinámico al respecto. El Observador de Palestina espera que una decisión aprobada por unanimidad refleje la importancia del acontecimiento previsto, el interés de las Naciones Unidas y su voluntad de contribuir materialmente a su éxito. La delegación palestina agradece especialmente a los países amigos, los organismos internacionales, las personalidades religiosas y, en particular al Secretario General por el interés manifestado en este proyecto.

27. El **Presidente** adhiere a las observaciones formuladas. Algunos países han solicitado que se les permita copatrocinar las iniciativas que adopte el Comité. El Presidente del Senegal, Sr. Abdou Diouf, ha tomado medidas al respecto.

28. Si no hay objeciones, el Presidente entenderá que el Comité decide tomar nota del informe examinado.

29. *Así queda acordado.*

**Coloquio de las organizaciones no gubernamentales de América del Norte sobre la cuestión de Palestina,**

**celebrado en la Sede de las Naciones Unidas del 15 al 17 de junio de 1998 (documento de trabajo No. 6)**

30. El **Presidente** dice que si no hay objeciones, entenderá que el Comité desea aprobar el programa provisional del Coloquio de las organizaciones no gubernamentales de América del Norte sobre la cuestión de Palestina que se celebrará en la Sede de las Naciones Unidas del 15 al 17 de junio de 1998.

31. *Así queda acordado.*

**Evolución del proceso de paz en el Oriente Medio y situación en el territorio palestino ocupado, incluida Jerusalén**

32. El **Sr. Al-Kidwa** (Observador de Palestina) recuerda que la víspera, el pueblo palestino conmemoró en forma solemne el quincuagésimo aniversario de la Naqba (catástrofe) que provocó su desposeimiento y el desarraigo de más de 750.000 palestinos. Para recordar ese día, se organizó una marcha de 1 millón de personas en todo el territorio palestino ocupado, incluida Jerusalén. Ahora bien, como si los sufrimientos del pueblo palestino no fueran suficientes, el ejército israelí abrió fuego, y mató a ocho personas, dos de ellas niños de 8 años, e hirió a unas 400 personas, algunas de las cuales se encuentran en estado grave. Estos incidentes sangrientos se produjeron en varios lugares de la Faja de Gaza, en particular cerca del asentamiento ilegal de Goush Katif, lo que demuestra que aún la Faja de Gaza sigue bajo la ocupación israelí. Los heridos provenían de todas partes del territorio palestino ocupado. Por otra parte, en la noche del 13 de mayo, se cometió otro acto criminal en la ciudad santa de Jerusalén cuando una banda de fanáticos incendió la puerta de Bab al Ghawanima, que forma parte del Haram al-Sharif. Las autoridades de Israel no hicieron nada por impedir este acto, que se suma a una lista ya interminable de profanaciones cometidas por fanáticos israelíes. La comunidad internacional debe condenar este acto criminal con la mayor firmeza.

33. El Observador de Palestina envió al Presidente del Consejo de Seguridad una carta que se refiere a los últimos incidentes y transmitió una copia al Secretario General y al Presidente de la Asamblea General. En sus declaraciones, los dirigentes israelíes, y en particular el Sr. Netanyahu, responsabilizaron a la población palestina de esos incidentes. Esta actitud racista debe ser denunciada.

34. Por otra parte, el Primer Ministro de Israel, obstruyendo los esfuerzos desplegados por salvar el proceso de paz, rechazó la invitación de los Estados Unidos a participar, el 11 de mayo de 1998 en Washington, de una reunión de la Cumbre Trilateral con el Presidente Yasser Arafat, que debía referirse a las negociaciones sobre el estatuto permanente. El

Sr. Netanyahu rechazó la invitación de los Estados Unidos, porque ésta estaba subordinada a la aceptación por su país de una propuesta estadounidense para reanudar las negociaciones de paz. Este rechazo no sólo ha perjudicado gravemente el proceso de paz, sino que ha agravado el aislamiento de Israel en la escena internacional, y prueba una vez más que el Gobierno de Israel no tiene ninguna intención de aplicar los acuerdos de paz. Desde hace un tiempo, el Gobierno de los Estados Unidos está tratando de convencer a las dos partes de que acepten las propuestas de transacción sobre varios elementos relativos a la aplicación de los acuerdos, de las cuales la más importante concierne al nuevo redespiegue del ejército israelí, que tiene que evacuar el 13,1% del territorio de la Cisjordania ocupada, a las medidas de seguridad, al tercer redespiegue y a la cesación de los asentamientos de colonos. El porcentaje del 13,1% está muy por debajo del que esperaban los palestinos sobre la base de los acuerdos de paz. Esta cifra constituye una avenencia entre el porcentaje propuesto por Israel (9%) y el que preconizan los palestinos (30%).

35. El orador señala que la Secretaria de Estado de Relaciones Exteriores de los Estados Unidos, Sra. Madeleine Albright, que había cursado la invitación para participar en la cumbre trilateral de Washington después del fracaso, debido a la intransigencia de Israel, de las conversaciones entre los dirigentes palestinos e israelíes celebradas en Londres el 4 de mayo de 1998, declaró que el Gobierno de los Estados Unidos no iba a aceptar ninguna modificación de las propuestas formuladas y que la invitación estaba subordinada a la aceptación de las propuestas estadounidenses. La Sra. Albright añadió que, si no había acuerdo, el Gobierno de los Estados Unidos podría verse obligado a examinar nuevamente su enfoque sobre el proceso de paz. La Secretaria de Estado de Relaciones Exteriores de los Estados Unidos rechazó también los argumentos del Sr. Netanyahu relativos a la seguridad, y afirmó que las propuestas de los Estados Unidos eran equitativas y no amenazaban la seguridad de Israel. El Observador de Palestina señala que los argumentos esgrimidos por Israel son falaces, ya que los acuerdos de paz se fundan en la aplicación de las resoluciones 242 (1967) y 338 (1973) del Consejo de Seguridad. Si Israel afirma hoy que un redespiegue tan limitado como el que proponen los Estados Unidos amenaza su seguridad, ¿cuál será su actitud en una etapa posterior?

36. Además, los asentamientos son ilegales y lo seguirán siendo. Las tierras sobre las que se han establecido pertenecen a los palestinos y todos los intentos de apoderarse de ellas proceden de una mentalidad colonial absolutamente inaceptable que llevará irremediablemente al fracaso del proceso de paz. Por su parte, los palestinos no aceptarán modificación

alguna a la serie de medidas que ya han aceptado. Si los esfuerzos que se despliegan actualmente para reanudar el proceso de paz fracasan, el Gobierno de Israel tendrá que asumir toda la responsabilidad de ese fracaso y sus consecuencias. Los palestinos pedirán entonces al Gobierno de los Estados Unidos que cumpla las obligaciones que le corresponden como copatrocinador del proceso de paz en el Oriente Medio. Entretanto, seguirán contando con el apoyo del Comité para el ejercicio de los derechos inalienables del pueblo palestino, de las Naciones Unidas y de toda la comunidad internacional.

37. Los palestinos tienen una posición política razonable, fundada en la legitimidad internacional, y lo que desean es que el proceso de paz avance para que se logre una paz amplia y duradera en el Oriente Medio.

38. Recordando que el Sr. Netanyahu debe visitar ese mismo día la Sede de las Naciones Unidas, el Observador de Palestina señala que esa visita resulta inoportuna.

39. El **Presidente** ruega al Observador Permanente de Palestina que transmita al Presidente Arafat el pésame del Comité por la pérdida de vidas humanas a consecuencia de estos incidentes trágicos y que le asegure que cuenta con el apoyo del Comité.

40. El **Sr. Mekdad** (República Árabe Siria) aprecia los esfuerzos que despliega el Comité en apoyo de los derechos inalienables del pueblo palestino, sometido a la opresión, la injusticia y el terror. En efecto, no contento con usurpar el territorio de otro pueblo, perpetrar innumerables crímenes, violar sus derechos fundamentales y legítimos privándolo de todos sus derechos, en especial los derechos humanos más elementales, conculcar reiteradas veces los derechos del pueblo sirio y del pueblo libanés manteniendo su ocupación del Golán sirio y del Líbano meridional, Israel acaba de cobrarse nuevas víctimas. Diez civiles palestinos inocentes fueron asesinados en el curso del reciente incidente. Cabe preguntarse cuál habría sido la reacción de los medios de comunicación y de los que hablan de la legalidad internacional si las víctimas de estos incidentes trágicos hubiesen pertenecido al otro bando. Cabe preguntarse qué se han hecho los valores de paz y legalidad internacional tantas veces proclamados. En efecto, pareciera que cuando se trata de los derechos inalienables del pueblo palestino y de los pueblos árabes, estos valores ya no existen. También puede uno preguntarse según qué lógica el pueblo palestino se vería obligado a renunciar una vez más a derechos reconocidos por la legalidad internacional.

41. La delegación de la República Árabe Siria adhiere a las palabras pronunciadas por el Observador de Palestina respecto de la visita del Sr. Netanyahu a la Sede de las

Naciones Unidas. En efecto, el Primer Ministro de Israel, que rechaza incluso lo que aceptaron los gobiernos anteriores de Israel, en el marco del proceso de paz, quiere defender el derecho de Israel a usurpar más tierras árabes y destruir el proceso de paz. Por ello, la delegación de la República Árabe Siria confía plenamente en que los interlocutores del Sr. Netanyahu insistan en que Israel respete la legalidad internacional y aplique las resoluciones pertinentes de las Naciones Unidas.

42. El pueblo de la República Árabe Siria comparte plenamente los sufrimientos del pueblo palestino hermano. Las masas palestinas y sirias conmemoraron conjuntamente el aniversario de la Naqba, más decididas que nunca a continuar la lucha en favor de los derechos legítimos del pueblo palestino. Por su parte, la República Árabe Siria mantendrá su apoyo a este justo combate hasta que se logre una solución justa y amplia que garantice al pueblo palestino el derecho de establecer un Estado independiente en su propia tierra.

43. El **Sr. Rodríguez Parrilla** (Cuba) da las gracias al Comité para el ejercicio de los derechos inalienables del pueblo palestino por haberse reunido en estas circunstancias difíciles y particulares, y ruega a la delegación palestina tenga a bien transmitir al Presidente Arafat y al pueblo palestino el pésame del Gobierno y del pueblo de Cuba. El pueblo cubano se solidariza con la causa palestina y la causa árabe.

44. Preocupa a la delegación de Cuba el deterioro de la situación. La comunidad internacional y las Naciones Unidas tienen la responsabilidad de hacer todo lo que está a su alcance para impedir el estancamiento del proceso de paz. La posición de Cuba sobre esta cuestión es muy clara: el Gobierno de Cuba siempre ha estado firmemente comprometido con las causas palestina y árabe y siempre se ha opuesto con decisión a todas las formas de racismo, incluido el racismo del que son víctimas el pueblo palestino y los demás pueblos árabes.

45. Por otra parte, las circunstancias actuales hacen que la delegación de Cuba se pregunte sobre las medidas que tomarán el Consejo de Seguridad y la Asamblea General, los mecanismos responsables de la protección de los derechos humanos, los mecanismos de información de las Naciones Unidas y los medios de comunicación en general para cumplir sus responsabilidades. La delegación de Cuba se pregunta hasta cuándo se mantendrá la práctica de la ley del embudo en las organizaciones de las Naciones Unidas. Finalmente, espera que se ponga fin a las violaciones graves y flagrantes de los derechos de los palestinos, que éstos puedan recuperar sus derechos inalienables, que se restituyan todos los territorios árabes ocupados y, por último, que los palestinos tengan

derecho de crear su propio Estado independiente con Jerusalén como capital.

46. El **Presidente** propone enviar, en nombre del Comité para el ejercicio de los derechos inalienables del pueblo palestino, un telegrama de pésame y apoyo al Presidente Arafat. Si no hay objeciones, entenderá que el Comité aprueba su propuesta.

47. *Así queda acordado.*

48. El **Sr. Zackeos** (Chipre) dice que su delegación siguió con interés la intervención del observador de Palestina. Expresa, en nombre del Gobierno y del pueblo de Chipre, su pésame al pueblo palestino por las pérdidas de vidas humanas sufridas la víspera. Las razones del estancamiento del proceso de paz son conocidas. Hay que reanudar el proceso, ya que si no hay una solución para el problema palestino no puede haber una paz amplia y justa en el Oriente Medio.

49. El **Sr. Rastam** (Malasia) presenta su pésame al pueblo palestino y manifiesta la solidaridad de Malasia, que apoya plenamente los esfuerzos desplegados por el Presidente Arafat y desea la reanudación del proceso de paz. Dado que el Observador de Palestina ha recurrido a las consultas con el Presidente del Consejo de Seguridad al respecto, la delegación de Malasia espera que el Consejo se pronuncie sobre las cuestiones planteadas.

#### **Otros asuntos**

50. El **Presidente** recuerda que el Seminario y el Coloquio de las organizaciones no gubernamentales para América Latina y el Caribe sobre la cuestión de Palestina, que tendrá como tema: "Hacia una solución amplia, justa y duradera de la cuestión de Palestina: el papel de América Latina y el Caribe", se celebrará en Santiago (Chile) del 26 al 29 de mayo de 1998. El Comité estará representado por las siguientes personas: el Excmo. Sr. Bruno Rodríguez Parrilla, Representante Permanente de Cuba ante las Naciones Unidas y Vicepresidente del Comité, el Excmo. Sr. Georges Saliba, Representante Permanente de Malta ante las Naciones Unidas y Relator del Comité, el Excmo. Sr. Sotirios Zackeos, Representante Permanente de Chipre ante las Naciones Unidas, el Excmo. Sr. Nasser Al-Kidwa, Observador Permanente de Palestina. En su momento se presentará al Comité un informe sobre ese coloquio.

*Se levanta la sesión a las 12.00 horas.*